

旭川市立緑新小学校【あかるく かしく たくましく】

学校だより **緑新**

〒078-8314 旭川市神楽岡4条5丁目 電話 65-0735



1学期の御支援に感謝申し上げます

旭川市立緑新小学校

校長 佐藤 聖士

おかげ様で令和4年度1学期を終了することができました。登校日数は、1～4年生：71日間、5年生：70日間、6年生：71日間でした。これもひとえにご家庭そして地域の皆様のご理解とご支援の賜です。改めまして心より感謝申し上げます。ありがとうございました。

今年度はウイズコロナの状況下ではありましたが、4月の参観日、5月の運動会、6月の修学旅行と遠足、そして7月の宿泊体験学習と、年度はじめに計画した時期に実施することができました。これは大変有難いことでした。本校の教育目標「あかるく たのしく たくましく」は、日々の学習と生活で培った力を様々な活動で発揮し、仲間と力を合わせて取り組むことで具現化されると考えます。特別活動、とりわけ学校行事は大きな意味をもっており、年度の適切な時期に計画し、行事を節として学級・学年の集団としての力が高まり、次の学期や新年度の充実につながっていきます。

いつもの年に比べると、蒸し暑さが続く7月でした。昔から「蝦夷梅雨」という言葉はありましたが、本州の本格的な梅雨時を思わせるような湿度の高さを実感する日があります。私が子どものころは、北海道にカブトムシは生息していないことになっていました。それが、地球温暖化の影響でしょうか、野に放たれたカブトムシが越冬し生息していることが広く知られるようになりました。確かに何かが変わってきていることは、身の回りの動植物の様子からも実感できるかもしれません。

この数ヶ月間、社会の出来事を振り返ってみますと、重たい気持ちになる報道を目にする機会が多くありました。SDGs、世界の平和など、理想の社会を希求しながら、実際には正解や解決策は1つとは限らず、いくつもの要素が複雑に絡まり合っているようです。それでも、最適解や納得解を求めるべく、私たちは努力を続けなければなりません。次代を担う子どもたちにとって、異なる文化の人々と合意形成したり、集団で共同思考と協働試行を繰り返したりする経験が大切だと考えます。正解が1つではない問題を解決する力の育成は、これからの教育に求められている課題であり、学校が社会と連携協働しながら、求められる資質・能力を育成する責務を痛感した1学期でもありました。

明日から始まる夏休みは、旭川市小中学校全校で、昨年度に続いて30日間設定されています。交通安全、水の事故防止など、命を守る指導は「学校でもご家庭でも」。出先や日常と異なる環境にある場合にも十分にお気を付けいただき、繰り返し指導してまいります。得意な学習を伸ばし、苦手な学習を克服する。家の手伝いを決めて継続する。朝、起きる時刻を決めて規則正しい生活を続ける。グラウンドで開催されるラジオ体操に取り組む。運動や読書、作品展等の取り組みも…盛りだくさんになりましたが、何か続けられるものを見つけ、この夏休みにスタートすることで、大きな成果を得られるはずですし、2学期も継続できると素晴らしいことだと思います。

始業式は8月22日（月）です。どうぞ安全で有意義な時間をお過ごしください。「新型コロナウイルス感染症 第7波急拡大」とも報じられました。感染予防に継続してお取り組みいただくとともに、生活リズムを整え2学期を迎えられますよう、ご理解とご協力をお願いいたします。

宿泊体験学習

学年テーマ 仲間と自然を大切にし、体験を通して自分自身を成長させよう

- 目標 ○礼儀正しくしよう。 ○感謝の気持ちをもとう。 ○誰とでも仲良く活動しよう。
○友達の良いところをたくさん見つけよう。 ○時間を守ろう。

宿泊体験学習の学年テーマの下、7月13日（水）・14日（木）の日程で、美瑛の国立大雪青少年交流の家にて宿泊体験学習を行いました。1日目の十勝岳火山砂防情報センターでは、十勝岳の噴火の記録や噴火を監視する仕組み等を学びました。十勝岳火山砂防情報センターからは、途中286段のドーム内の階段を下るなど、交流の家までの道のりを20分ほど歩きました。

午後からの雨の予報が心配されましたが、小雨の後、天候が回復し、楽しく自然体験・ウォークラリーを行うことができました。それぞれの班でチェック・ポイントを回り知恵を出し合ってクイズに答えていました。チェック・ポイントごとに先生方に励まされつつ、全グループが無事にゴールできました。その後、クラスごとに映画鑑賞とマイスプーンづくり、焼き板クラフトの体験等に取り組みました。スプーンづくりは、木の枝に紙やすりをかけて、彫刻刀で模様を付けたり、ウッドバーニングペンで文字を焼き付けたりしました。そして、金属製のスプーンの軸を差し込んで、ニス塗り仕上げました。焼き板クラフトは、マツの板をガスバーナーで焼き、ワイヤーブラシで磨いた後、マジックで工夫を凝らした思い思いのイラストや文字をかきました。

宿泊体験学習では、爽やかなあいさつ、先を見通した5分前行動、丁寧な清掃、人の話を聞く姿勢のよさ、友だちと仲良く活動する様子など、5年生一人一人のよさを発揮していました。多くの場面で活躍する姿から、大きな成長を感じさせる実り多い研修となりました。



十勝岳火山砂防情報センター



ウォークラリー



バイクキング



スプーンづくり



焼き板：ガスバーナー焼き



焼き板：イラストかき



集合写真 (1組)



集合写真 (2組)



帰着式

「緑っ子を育てる会」による見守り活動

□愛のパトロール・愛パト（見守り活動）について

子どもの健やかな成長を願い、各家庭や青少年の健全育成に携わる地域の関係者、学校、PTAが連携して地域内を巡視します。特に子どもの集まりやすいところや、事故などの発生しやすいところをパトロールや街頭での見守り活動をし、問題行動や事故発生の未然防止をします。

7月4日（月）、市民委員会、町内会、商店会等で組織する「緑っ子を育てる会」による見守り活動（街頭指導）を実施しました。今回は、各町内会の文化・青少年部の皆様のご協力の下、朝7：50～8：05の時間帯に交差点や横断歩道等で交通安全指導を行っていただきました。感謝申し上げます。今後は、夏休み中のパトロール（15：00～16：00）にもご協力いただきながら、子どもたちの見守り活動に取り組んでまいります。

今後の見守り活動（街頭指導）の予定	夏休み中の愛のパトロールの予定
□ 8月22日（月）防犯部の皆様・PTA生活環境部の皆様	7月23日（土）午後3時～4時 * 火防・交通部の皆様
□ 9月1日（木）火防・交通の皆様・PTA生活環境部の皆様	8月7日（日）午後3時～4時 * 文化・青少年部の皆様
□ 10月3日（月）文化・青少年部の皆様・PTA生活環境部の皆様	8月16日（火）午後3時～4時 * 防犯部の皆様
□ 11月1日（火）防犯部の皆様・PTA生活環境部の皆様	緑新小学校の玄関前に、午後3時に集合 となります。※雨天時は中止
□ 12月1日（木）火防・交通部の皆様・PTA生活環境部の皆様	
□ 1月13日（金）文化・青少年部・PTA生活環境部の皆様	
□ 2月1日（水）防犯部の皆様・PTA生活環境部の皆様	
□ 3月1日（水）火防・交通部の皆様・PTA生活環境部の皆様	

いじめアンケート等の状況

□いじめについては、法として次のとおり定められています。

いじめとは、児童生徒と一定の人間関係にある他の児童生徒が行う心理的又は物理的な影響を与える行為（インターネットを通じて行われるものを含む。）で、その行為の対象になった児童生徒が心身の苦痛を感じているもの。

本校では、教育相談やアンケート調査等の内容をもとに、3件をいじめとして認知し、解消に向けて取り組んでいるところです。学校では、学校いじめ対策組織で対応し、「けんか」や「ふざけ合い」であっても、目に見えないところで被害が発生している場合もあるため、背景にある事情を把握して、いじめに該当するか否かを判断してきました。いじめは、全ての児童に関係する問題です。全ての児童が安心して学校生活を送り、様々な活動に取り組むことができるよう、学校の内外を問わず、いじめが行われなくなるようにすることが大切です。また、全ての児童がいじめを行わず、いじめを認識しながら放置することがないように、様々な取組を通して理解できるよう継続して取り組みます。7月4日（月）の朝会では、いじめ撲滅の標語を紹介し、いじめ防止を呼びかけました。そして、いじめは心身に深刻な影響を及ぼす許されない行為であることについて考えました。



校内放送でのいじめ防止標語の紹介



各学年・学級のいじめ防止標語

7・8月の主な行事予定

8月の生活目標：けじめのある生活をしよう

- 7月22日（金）1学期終業式
23日（土）愛のパトロール（火防・交通部の皆様） 15:00～16:00
25日（月）保護者懇談
26日（火）保護者懇談
8月 7日（日）愛のパトロール（文化・青少年部の皆様） 15:00～16:00
10日（水）学校閉庁日（～15日）
15日（月）諸費引落日 ※前日14日までに入金をお済ませください。
16日（火）愛のパトロール（防犯部の皆様） 15:00～16:00
22日（月）2学期始業式，交通安全街頭指導（防犯部）
23日（火）夏休み作品展（～8/31）※今年も出品は任意です。 教育実習開始
29日（月）スクールカウンセラー来校 再生資源の回収開始（～9月6日，回収予定日：7日）
31日（水）ALT来校 上川教育研修センター公開講座（5年1組）



□学校閉庁日について

緑新小学校では，下記の期間を学校閉庁日とします。保護者の皆様のご理解とご協力をよろしくお願いたします。

- 学校閉庁日 8月10日（水）～15日（月）まで6日間
- 本校の放課後児童クラブは通常どおり開会します。

□夏季休業中の連絡先等について

☆ 子どもたちが楽しみにしている夏休みですが，新型コロナウイルス感染症の拡大防止のため，感染症対策をしっかりと，有意義な夏休みをお過ごしください。緊急の連絡先等については次とおりです。よろしくお願いたします。

【新型コロナウイルス感染症に関する連絡先】

- 新型コロナウイルスに関する感染症健康相談窓口 0166-25-1201（24時間対応）

【平日の連絡先及び緊急時の連絡先】

□平日の連絡先

緑新小学校 65-0735（平日 8:00～12:00，12:45～16:30 ※学校閉庁日を除く）
（緊急メールアドレス）kinkyu@ryokushin.els.asahikawa-hkd.ed.jp [QRコード] →

□緊急時の連絡先（時間外，夜間，土日・祝日）

濃厚接触者になった，PCR検査を受けることになったなど，緊急で学校に連絡する場合は，上記のメールアドレスに「お子様の所属学級，お名前，用件，電話番号等」を入力するようお願いいたします。内容を確認して対応させていただきます。

□学校閉庁日の連絡先 25-9116 [旭川市教育委員会学務課教職員担当]

◆事件・事故等に遭った場合は，「110番」，緑が丘交番（65-5430），旭川東警察署（34-0110）へ通報後，学校（65-0735）へもご連絡ください。

